

250 Jahre Berchtesgadener Kalvarienberg

Gruppe „Tee nach 7“ - Historische Führung zum Schloss Fürstenstein und dem Kalvarienberg mit Alfred Spiegel-Schmidt

10. Juni 2010



Anlässlich des 250-jährigen Bestehens des Berchtesgadener Kalvarienberges bot Alfred Spiegel-Schmidt, nach dem Heimatkundeverein, auch für die Gruppe „Tee nach 7“ eine historische Führung an. Er begann mit dem heutigen Schloss Fürstenstein und ging dann, erklärend und zeigend, die 4 Stationen des Kalvarienberges hinab bis zur offenen Kreuzigungskapelle. Viele kleine Geschichten machten dabei die große Historie lebendig und auch merkbar: Etwa das wegen Anstößigkeit verhängte Ölgemälde einer „Maria lactans“, die erste Apotheke Berchtesgadens oder die wechselvolle Besitzerfolge des Anwesens. Spiegel-Schmidt versteht es aber ebenso gut, das genaue Hinsehen zu lehren, und mit Entdeckerfreude sah man z. B. die Gabeln im Wappen der Gablerin, die Außenfresken in Sepiafarbe oder den kleinen Engel, der vom alten Wandfresko einer Kapelle übrig geblieben war. Das Interesse an so spannend gebotener Heimat-Geschichte ist für Einheimische wie Zugezogene nach wie vor ungebrochen.

Ursula Kühlewind